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貝德神父在總部 2016年十一月份會議的講話 
(總部十二月份公報)                            
 
為慈悲禧年感謝主 
 

    今天我們開會，正好是基督君王節，也是慈悲特殊禧年的最後一
天。我們覺得很需要為了在這一年裡天主賜給教會大量的恩寵而感謝
祂。教會的內心和她的每一項行動，都十分強調慈悲。慈悲是福音的
音樂，是每一頁福音的旋律。 
 
  首先，慈悲讓我們對天主有最真實的了解。慈悲不只是基督徒字彙
中一個關鍵詞，不只是一項宏偉的思維，也不只是天主無限屬性中的
一種。慈悲說出了天主的本質。如同教宗方濟各說：「天主的名字是
慈悲。」他也曾用另外一種方式描述：「我們可以說慈悲是天主的身
分證。」這種對天主的理解完全改變了我們與天主的關係。它是絕對
的好消息。慈悲的天主是我們每個人存在的基礎。 
 
    其次，慈悲使我們對基督有最真實的了解，因為基督就是天主的
慈悲降生成人。這就是舊約和新約的基本啟示。甚至法利賽人也正確
知道基督的仁慈。例如，路加寫道：「眾稅吏及罪人們都來接近耶穌，
為聽他講道。法利賽人及經師們竊竊私議說：這個人交接罪人，又同
他們吃飯。」(路 15：1) 他歡迎罪人並同他們吃飯！這關於耶穌的定
義是多麼崇高啊！當然，基督也是這樣為自己和自己的使命下定義
的：「我來是為了拯救罪人。」祂降生成人是為了成為罪人的朋友並
以祂慈悲之愛提供他們一條通往永生的道路；除此以外，祂沒有其他
動機。祂的死亡和復活強而有力地顯示了這一點。 
 
    教宗聖大良一世曾如此總結教會的傳統。他寫道：「天主所有的
慈悲工作從開始時便一直是為拯救世人而做的。其中最奇妙和最崇高
的就是基督為了世人死在十字架上。」或者，就如同教宗方濟各所說：
「基督的十字架含有天主所有的愛；在那裡我們找到祂無限的慈悲。」
基督的復活宣告了十字架的真實意義：慈悲遠遠大於所有罪惡和死
亡。這就是基督徒希望的核心，也是我們基督徒信仰的基石。教宗方
濟各也說：「注意！復活並不只是死後復生的事實，而是我們今天就
已經歷到的新生命，是我們現在就能夠預知終將得勝。」逾越奧蹟啟
示了天主的慈悲，福音的核心，聖言的宣告，或者，簡單地說，就是
每次基督徒福傳工作中要傳遞的最終和不可取代的訊息。 
 
    第三，慈悲禧年幫助我們更清楚知道天主教會主要是個慈悲的教
會。理由很簡單。教會是復活的基督與祂的奧體的所有成員結合，並
透過他們行動。教會是復活的主將祂的慈悲分施給個人和全人類的工
具。我們在七件聖事中特別看到這一點。復活的基督真的在我們中間
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施行這些聖事。在慈悲禧年裡，我們特別強調和好聖事，因為這是天
主的慈悲和罪人們相遇的珍貴時刻。聖業樂(St. Jerome)談到和好聖
事時指出: 「我們把我們的罪給天主，而祂回送我們祂的心。」這就
是為什麼溫柔地引導人去進行和好聖事是聖母軍最珍貴的使徒工作之
一。 
 
    第四，慈悲禧年也特別幫助我們更了解聖母軍。聖母軍深信沒有
無可救藥的人。《手冊》裡時常提到這一點，例如，「應以無限的忍
耐和溫良來救無價的靈魂」這一節(第 39章，第二節)。為甚麼聖母軍
有如此的信念，認為絕對沒有無可救藥的人呢？理由正是天主的慈悲
是絕對無限的。如同教宗方濟各所說的：「人的罪，不管有多嚴重，
都不能勝過或限制天主的慈悲。」聖母瑪利亞，慈悲之母和罪人之托，
召喚我們聖母軍團員成為分施她的兒子的慈悲的專家。我們一定要在
支團會議裡學會對彼此慈悲，並由此學會對我們所接觸到的靈魂慈
悲。今天是慈悲禧年結束的日子，但實際上，它標示了一個新的開始。
我們一定要祈求，無論是理論還是實踐，我們永遠視慈悲為我們信仰
的核心。沒有慈悲，聖母軍的存在就完全沒有意義了。 
 
    我願意用《手冊》裡的一段話來作總結：「有一位團員對於大都
市內最頑劣的罪人富有經驗：有人問他是否遇見過絕對沒有希望的
人。他是聖母軍的團員，不願意承認有這樣的罪人，便回答說：「有
很多可怕的罪人，但很少是沒有希望的。」後經再三追問，結果他承
認說：他見過一個罪人，似乎是無可救藥了。 
    當天晚上，他就發現自己大錯特錯，因為他在街上偶然遇到那位
他認為是不可救藥的罪人，三分鐘的談話，便使得他完全而持久的悔
改！真是奇蹟啊！」所以，天主的慈悲使每個真正的聖母軍團員心中
懷著光芒四射的希望。阿們。 
 


